

## Monsieur le Directeur,

Depuis des années, la direction générale n'épargne pas le monde foncier, et la sphère cadastrale en particulier... Déjà mise à mal par vos coups de boutoir en 2023, gageons que 2024, sera l'année du coup de grâce!

Nous avons eu l'honneur d'une réunion départementale le lundi 4 décembre en écartant comme habituellement nos collègues des services d'ordre des PTGC.

A cette occasion, nous avons eu l'annonce de la suppression de 2 postes de géomètres dans notre département. Deux départs à la retraite non remplacés, quel beau cadeau de Noël, après avoir déjà subi des années de surcharge professionnelle et mentale...

En effet, pour faire un rapide (et non exhaustif, ce serait impossible) rappel des faits, nous avons dû subir le sort des missions dites « du fond du couloir » il y a de cela un peu plus de 10 ans..... Créons les PTGC! Les géomètres? Dehors, sur le terrain, vous n'êtes pas des « fiscaux », vous « ne savez pas faire », et vous n'êtes « que » géomètres, après tout! Et déjà à l'époque nous luttions contre cette vision rétrograde, humiliante, méprisante de nos missions!

Puis arriva la révision des locaux commerciaux... Par cette magie détenue par notre direction, celle-ci se rappela à notre bon souvenir! Il fallait bien appeler des techniciens compétents et performants à la rescousse pour traiter des listes d'anomalies, évaluations d'office, et de traitement d'erreurs en tout genre...

Alors, dans la précipitation, nous avons dû aider les collègues du PELP, débordés par une réforme (déjà) précipitée et qui met en évidence (déjà) un manque flagrant de personnel.

Ainsi, les géomètres ne seraient donc pas uniquement des agents bronzés l'été, gros consommateurs de frais de déplacement !!!??? Ils connaissent la fiscalité ?!!!

Qu'à cela ne tienne, vous allez en faire, en manger : renforts de SIP, mise au point fiscale, nettoyeurs d'anomalies dans Lascot... Et j'en passe...

Le plan....? Ne vous inquiétez pas nous avons **LA** solution....L'IA...(vous avez dit précipitation ?? on pourra en reparler...)

Pour écourter un courrier qui pourrait devenir rapidement un roman morbide tant vos échecs succèdent aux approximations de hauts fonctionnaires friands de sensations fortes, SURF a débarqué!...Nouvelle révolution précipitée de la DGFiP, brillamment doublée d'une restructuration des services de notre département, saupoudrée d'une belle vague de suppression de sièges que vous aimez tant nous rappeler : Joli timing!!! Les galères ne surfent pas ; vous avez atteint sans difficulté le sommet de la vague, en accumulant autant d'erreurs, de décisions à contresens que même WIFIP ne se donne plus la peine d'esquisser des réponses.

Nous voici donc en CD.. euh, SDIF pardon. Je vous épargnerai tous les dysfonctionnements et erreurs au cours de cette année 2023 pour arriver enfin au cas des pompiers de service, qu'on finit toujours par appeler à l'aide....évidemment : les géomètres et, plus généralement, services du cadastre.

A coups de listes d'erreurs et d'anomalies interminables et récurrentes, ce nouvel applicatif nous prive de toute visibilité sur notre activité principale : la topographie (oui pour rappel nous sommes des GÉOMÈTRES CADASTREURS des Finances Publiques).

Notre doctrine d'emploi est effectivement axée sur ce point.

Récemment, notre statut lui s'est appauvri (difficile de dire « enrichi »...) d'une tâche en plus, sans reconnaissance d'aucune sorte (tout le monde connaît votre capacité à vous en affranchir) : la vérification des DMPC... Toujours pour masquer la même problématique : le manque de personnel !

Et c'est donc dans cette ambiance joyeuse et primesautière, devant des collègues poussés à bout, que vous nous annoncez la suppression de 2 postes de géomètres,...

Puisque vous avez pensé à nous en ne laissant "certainement pas de côté, les antennes du pôle topographique de gestion cadastrale" ainsi nous avons pu lire dans votre mail de bonne année, et qui suivait donc de peu votre phrase "et si vous veniez tous a Béthune ? Il y a de la place et c'est joli" ...

L'ironie, la provocation, et le mépris font partie du petit manuel du parfait manager, très en vogue à Bercy; sans doute vous croyez-vous autorisé à vous en servir. Il est vrai que vous êtes fraîchement auréolé de mémorables succès : SURF,ou GESTODL, ou encore la RPCU... Il est vrai que cela autorise finalement beaucoup de choses !

Vous voyez, nous aussi, nous savons le faire ! Pensez-vous un seul instant qu'en plus des incessantes attaques depuis des années, nous devrions subir une direction qui joue avec nos vies professionnelles et personnelles sur le ton de ce que vous croyez être de l'humour ?

Tout cela sur un timing soigneusement choisi et du meilleur goût, à moins d'un mois des fêtes, pensez-vous que cela soit de nature à déconnecter nos esprits de ce pesant quotidien ?

Car comme si tout cela ne suffisait pas, à une semaine des vacances (décidément, votre classe dans le tempo des annonces nous laisse pantois!), contre l'avis général et toute forme de logique, vous voulez maintenant toucher aux secteurs géographiques des PTGC et des géomètres, alors même que vous avez acquiescé sur le fait que la connaissance de nos secteurs et la relation avec les collectivités étaient « précieux et essentiels »... le blabla du communicant en mal d'arguments, quoi... Allez comprendre!

C'est encore une façon de confirmer, si besoin en était, ce que vous avez écrit dans votre mail... Si l'image de la DGFIP, hélas ternie par ses cuisants échecs, vous importe encore, songez donc, avant toute restructuration, et autres essais de laboratoire dont les agents sont les souris, à nous fournir des logiciels qui permettent d'exercer nos métiers convenablement.

Vous avez une bien curieuse façon de nous remercier des efforts consentis, pour l'aide apportée aux différents services hors de nos champs de compétences, la mise de côté de nos tâches principales, pour tenter de maintenir un semblant de service public.... Tout ça pour ça!

En espérant exister encore en 2025, bonne année 2024

« Morituri te salutant »

Vos pompiers de service!